



A1857 (A1858 A1859)

17/12/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 17-12-2003

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, ¿qué relación va a mantener su Gobierno conservador con el Gobierno de izquierdas de Cataluña?

Presidente.- Por la parte del Gobierno, Señoría, será la relación propia que tiene que tener el Gobierno de la nación con un Gobierno autonómico de la nación española.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, el Gobierno de izquierdas en Cataluña es un Gobierno, en primer lugar, legítimo en un sistema parlamentario donde se configuran mayorías, es un Gobierno de izquierdas que se corresponde con el voto mayoritario de los catalanes y es un Gobierno también plural. En ese sentido puede abordar mejor que otros la cuestión nacional y la cuestión social en Cataluña. Eso lo diría un demócrata.

Yo no esperaba tanto de su Gobierno, pero no esperaba tampoco lo poco que hemos oído. En primer lugar, su Gobierno ha dudado de la legitimidad democrática del Gobierno de Cataluña. Se ha dedicado a agitar las aguas; sí, su Gobierno se ha dedicado a agitar las aguas del empresariado a ver si pescaba algo en Cataluña pero, desgraciadamente para ustedes, no les ha salido bien.

Su Gobierno ha reaccionado como un Gobierno centralista, no como un Gobierno autonómico, porque lo prioritario en un Gobierno de un Estado autonómico es la cooperación con el Gobierno de Cataluña y usted desde un primer momento no ha querido la cooperación. Desde un primer momento, incluso antes de que se forme el Gobierno de Cataluña, ustedes han apostado por la confrontación.

Y, en tercer lugar, usted ha reaccionado como un Gobierno autoritario, porque intenta enfrenar a Cataluña con España y a España con Cataluña, porque intenta patrimonializar la Constitución y la solidaridad. ¿Quién se cree que usted es el Robin Hood de España que coge a los ricos y se lo da a los pobres? Pero, sobre todo, su Gobierno intenta criminalizar a todo el que discrepa.

Yo le pregunto, señor Aznar, por qué siguen ustedes con la querrela contra mi Grupo, contra mí, personalmente, todavía con recursos en el Tribunal Supremo. ¿Van a hacer lo mismo con Cataluña, con el País Vasco, con el resto de los que discrepen? Eso no es un Gobierno democrático, señor Aznar, no es la reacción de un Gobierno democrático.

Presidente.- Señoría, yo he estado en Barcelona y he dicho que aseguraba que la actitud del Gobierno de la nación iba a ser una actitud de colaboración, de lealtad institucional, y se me ha dicho que faltaba más. Y más es lo que usted me pregunta y es lo que respondo. Yo lo garantizo. Lo que espero es que sea así por todas partes, Señoría.

No es verdad lo que usted dice de la legitimidad. Lo que a nosotros nos gustaría es que no se cuestionase, al menos, la legitimidad de que nosotros representamos a la mayoría de los ciudadanos españoles también en esta Cámara, que eso sí se ha cuestionado y por usted, precisamente.

Le quiero decir, Señoría, que no ha sido el Gobierno quien ha dicho "o se nos hace caso o el drama está servido". No ha sido el Gobierno, Si, por cierto, sabe Su Señoría algo de ese drama, nos lo cuenta, porque hay muchos ciudadanos a los que eso les ha sonado a una cierta amenaza, Señoría.

No es el Gobierno el que ha dicho que se iniciaba un camino absolutamente irreversible hacia la libre decisión de la libre interdependencia, no ha sido el Gobierno el que lo ha dicho, Señoría, y tampoco ha sido el Gobierno el que plantea un sistema de financiación que consiste en que los que más tienen paguen menos, los que menos tienen paguen más y que, además, se invierta más en lo que está mal. Tampoco ha sido el Gobierno. Para ser un Gobierno progresista, de la solidaridad y de izquierdas, como usted dice, el estreno, la verdad, en lo que se conoce de los acuerdos, no puede ser más brillante.

La posición, por lo tanto, del Gobierno es clara: garantía institucional, pero mantener la idea, evidentemente, de la España del respeto y de la cohesión constitucional, de la España de las autonomías. Y también le voy a decir, señor Rodríguez Zapatero: preservar una posición... Ya lo siento por haberle equivocado. No sé a cuál de los dos pedirle disculpas, pero es que les vemos muy juntos habitualmente; se las pido, en todo caso, a los dos. Pero, en todo caso, Señoría, preservar la España de las autonomías, la cohesión constitucional y, también, Señoría, el sentido común que últimamente por parte de algunos está bastante perdido.

Muchas gracias.